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Asociación gremial minera ve con 
buenos ojos proyecto Champagne 
Según voceros 
del sector 
minero, 

representa una 
oportunidad 
económica. 

Alberto Uribe Miranda 
La Estrella de Arica 

ras la reciente eva- 
T luación favorable al 

proyecto de explora- 
ción minera Champagne, 
parte del sector producti- 
voregional expresó sures- 
paldo al avance de este ti- 
po deiniciativas, en la me- 
dida que se respeten los 
marcos regulatorios. Raúl 
Muñoz Palza, presidente 
de la Asociación Gremial 
de mineros de Arica y Pari- 
nacota, sostuvo que la mi- 
únería puede ser un motor 
de desarrollo para la re- 
gión si se implementa con 
criterios de sustentabili- 
dad y con un sistema de 
fiscalización riguroso. 

  'LORACIÓN MI ¡RA 

“Una minería bien he- 
cha no solo protege el me- 
dioambiente, también ge- 
nera empleo, servicios aso- 
ciados y crecimiento para 
las comunas cercanas. Es 
una oportunidad que no 
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TRABAJADORES DEL SECTOR EXPRESAN SU SATISFACCIÓN CON EL PROYECTO. 

de julio es el plazo má- 
ximo que tiene el servi- 
cio de evaluación am- 
biental (SEA) para ce- 
rrar la evaluación, 

podemos seguir poster- 
gando, especialmente en 
una región donde el desa- 
rrollo minero es muy inci- 
piente”, afirmó. Muñoz se- 
ñaló que mientras regio- 
nes vecinas como Tarapa- 
cátienen hasta un 60% de 
su PIB ligado a la minería, 
Arica y Parinacota aún no 
ha podido consolidar una 
industria que, a su juicio, 
podría aportar significati- 
vamente si se encauza con 

responsabilidad. 
El dirigente valoró que 

existan controles institu- 
cionales durante toda la 
ejecución del proyecto. 
“Lo fundamental es que 
los compromisos se cum- 
plan. Si eso se garantiza, 
esta exploración puede 
convertirse en un referen- 
te de buenas prácticas y 
abrir espacio a nuevas in- 
versiones que cumplan 
con los mismos estánda- 
res”, agregó. 

Desde la empresa titu- 
lar, Andex Minerals, el di- 

rector de Asuntos Corpo- 

rativos, Patricio Vilaplana, 
indicó que esta etapa con- 
templa doce sondajes y no 
implica actividades de ex- 

tracción. Además, aseguró 
queno seutilizarán aguas 

  

subterráneas ni superficia-
les del territorio, ya que el
recurso será transportado
desde Arica mediante ca-
miones aljibe. La resolu-
ción administrativa que
formaliza la aprobación
aún está en proceso y de-
bería emitirse dentro de
julio. 

La iniciativa se mantie-

ne, por ahora, en etapa de
tramitación administrati-

va. Una vez emitida la re-
solución de calificación

ambiental, se definirá el
inicio efectivo de las labo-
res de exploración, bajo los
compromisos ambientales
establecidos en el proceso
de evaluación. El segui-
miento institucional y el
cumplimiento de la ñor-
mativa serán claves..   
  

SEREMDEJUSTICIA 

INICIATIVA FAVORECERÁ A PERSONAS CON DISCAPACIDAD. 

Registro Civil firma convenio 
histórico con Senadis 
En una simbólica y emotiva 
ceremonia al interior del 
Servicio de Registro Civil e 

Identificación, se realizó la 
firma de Convenio de Trans- 

ferencias entre dicho servi- 
cio y SENADIS. El convenio 
se logró mediante aproba- 
ción de proyecto presentado 
por el SRCel al Programa 
DESARROLLO INCLUSIVO 

TERRITORIAL(DIT) 2025 del 
Servicio Nacional de la Dis- 
capacidad SENADIS 

El Programa DIT se enmar- 
ca en la Ley N*20.422 sobre 
Igualdad de Oportunidades 
e Inclusión Social de Perso- 

nas con Discapacidad. Su 
propósito es que institucio- 
nes públicas que entregan 
bienes y servicios del Esta- 
do, aumenten sus condicio- 
nes para realizar una ges- 
tión inclusiva que permita 
abordar y eliminar las barre- 
ras que enfrentan las perso- 

nas con discapacidad, pro- 
moviendo la inclusión des- 
de una perspectiva de dere- 
chos humanos y gestión te- 
rritorial. 
El proyecto aprobado es de 
41 millones de pesos distri- 
buidos en el componente 
Fortalecimiento de la Ges- 
tión Inclusiva, que contem- 
pla contratación de un servi- 
cio profesional para la ges- 
tión de inclusión, incluido 
un diagnóstico participati- 
vo, y el componente Ini 
tiva Inclusiva que permitirá 
la habilitación de una sala 
especial de atención inclusi- 
va, la adquisición del mobi- 
liario “alzadores de niños - 
niñas”, elaboración de ma- 
terial audiovisual inclusivo 
de difusión respecto de los 
servicios que entrega el re- 
gistro civil, curso de lengua 
deseñas chilena, entre otros 
elementos. 

  

  

Concejo Municipal aprueba por 
unanimidad alumbrado en Valle de Vítor 

El Concejo Municipal apro- 
bó por unanimidad los cos- 
tos de operación y manten- 
ción del proyecto eléctrico 
“Construcción Alumbrado 

Público Valle de Vítor”, una 
iniciativa que busca mejorar 
lacalidad de vida delos habi- 
tantes de esta zona rural. La 

obra beneficiará directa- 

medida concreta que va en 
directo beneficio delos veci- 
nos del Valle de Vítor. 
El proyecto contempla la 
instalación de 148 lumina- 

rias, 10 empalmes eléctri- 
cos, 118 postes de madera 
que cumplen con la norma- 
tiva eléctrica vigente, y 30 
postes de hormigón arma- 

mente a253 personas y 140, ,-do. Laintervención también 
viviendas, extendiéndose a 
lo largo de 4,2 kilómetros. 
Durante la sesión, el alcalde 
de Arica, Orlando Vargas Pi- 
zarro, destacó la importan- 
cia deesta inversión, subra- 
yando que se trata de una 

incluye un monitoreo ar- 
queológico, considerando la 
relevancia patrimonial del 
sector. 
“Que se haga la luz, todos 
quienes queremos vivir 
tranquilos, seguros, exigi- 

mos una iluminación com- 
petente, una iluminación 
quenos permitaandartran- 
quilo en la noche y que pel 
mita la visibilidad de las 

maras. Sin duda que la noti- 
cia para Vítor, viene a hacer 
justicia, en otro tiempose hi- 
zoChacha, y hoy tenemos la 

oportunidad deiluminar VÉ 
tor, así que muy contento 
porlos vecinos de Vítor”,se- 
ñaló Daniel Manríquez, con- 
cejal. 
“Muy contento por lo que 
significa generar más segu- 
ridad a esta comunidad que 
ha estado por años alejada 

    

ELCONCEJO MUNICIPAL APROBÓ POR UNANIMIDAD EL PROYECTO. 

deste tipo de procesos, así 
que estoy muy comprometi- 
do con lo que significan es- 
tas mejoras para el desarro- 
llo del conjunto de nuestra 
ciudad de Arica”, indicó 

Max Schauer, concejal. 
Con laaprobación de los cos- 

  

tiza la sostenibilidad del 
alumbrado público una vez 
culminadas las obras, per- 

  

mitiendoqueelsistemafun- 
cionecorrectamentea largo 
plazo. El municipio reafir- 
ma así su compromiso con 
el desarrollo equitativo de 
todoelterritoriocomunal.
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